
Le passé composé 

 

Le passé composé est un temps du passé utilisé pour décrire des actions courtes.  

Il est composé de deux parties : l’auxiliaire être ou avoir au présent et le participe 

passé du verbe 

Ex : j’ai gagné une bille        Paul est retourné à la maison 

         Auxiliaire et ppassé 

 

La terminaison du participe passé est 

- é pour les verbes du 1er groupe : j’ai chanté, j’ai parlé, je suis retourné 

- i pour les verbes du 2ème groupe : j’ai fini, tu es applaudi 

- u, s, t etc pour les autres verbes : j’ai bu, tu as fait, il a pris etc… 

 

L’accord du participe passé : 

-Avec l’auxiliaire avoir, le participe passé ne s’accorde pas avec le sujet. 

Ex : Elles ont sauté à la corde. 

-Avec l’auxiliaire être, le participe passé s’accorde avec le sujet. 

Ex : Elle est partie faire les courses. Nous sommes allés au cinéma. 

 

Je retiens : 

Passé composé de deux parties 

Pour savoir si j’accorde le participe passé, je regarde quel est l’auxiliaire 

Si c’est être, je cherche le sujet et accorde le participe passé avec le sujet 


